

NEUES AUS DEM WURZELPURZEL

Feiern wie die Kolumbianer

Auszeichnung Kindergarten Wurzel Purzel in Epfenhausen ist jetzt offiziell "Eine-Welt-Kita".

Hurra, wir sind "Eine Welt-Kita", freuten sich die Wurzel-Purzel-Kinder mit Kindergartenleiterin Birgit Geier (Zweite von rechts), Bürgermeister Peter Hammer, Projektkoordinatorin Heide Hoffmann (rechts) und Conny Merunka.



Als "Eine Welt-Kita: fair und global" ist der Kindergarten Wurzel Purzel im November ausgezeichnet worden. Die offizielle Übergabe der Auszeichnung mit Urkunde und einem Schild für den Eingangsbereich fand vor Kurzem im Rahmen einer kleinen internationalen Weihnachtsfeier anlässlich der kolumbianischen Noche de las Velitas, der Nacht der Kerzen, im Übergangsquartier, der Grundschule Penzing, statt. Mit dabei: 29 Kinder, das pädagogische Team, Eltern, Bürgermeister Peter Hammer, Projektkoordinatorin Heide Hoffmann, Augsburg, und Conny Merunka vom Weltladen Landsberg.

Die Auszeichnung würdigt die Bemühungen um ökologische sowie kulturelle Bildung im Kindergarten Wurzel Purzel. Die Vielfalt an Nationen, die hier täglich zusammenkommt, wird im Kindergarten zum Anlass für Feiern und Projekte genommen. Aktuell gingen die 29 Kinder und ihre Erzieherinnen und Kinderpflegerinnen der Frage nach: Wie feiern die Kinder in Kolumbien Weihnachten? Der von dort stammende sechsjährige Joseph berichtete sehr lebendig und voller Freude vom Weihnachtsfest in seinem Land. Unterstützt wurde er dabei von Kindergartenleiterin Birgit Geier, die Bilder zeigte und erzählte: von den vielen Kerzen, die zum Auftakt der Weihnachtszeit in der Noche de las Velitas am 7. Dezember angezündet werden, den Laternenumzügen durch die Straßen bei 30 Grad

Celsius und den farbenfroh gekleideten und tanzenden Menschen. Schwer nachvollziehbar für die Kleinen: In Kolumbien öffnen die Kinder die Geschenke vom Niño de Dios, dem Christkind, erst um Mitternacht oder sogar am Morgen nach dem Heiligen Abend. Ein gemeinsamer Tanz zum spanischen Weihnachtslied "Feliz Navidad" und ein gemeinsames Essen rundete die Verleihung ab.

Das Prädikat gilt für drei Jahre und kann anschließend erneuert werden. Fortbildungs-









IHRE ZUKUNFT. IHRE VERANTWORTUNG.

Berufsunfähigkeitsversicherung

Unabhängig davon, wie alt Sie sind, welchen Beruf Sie ausüben oder ob Sie noch zur Schule gehen oder studieren - wir empfehlen Ihnen und Ihrer Familie eine persönliche Beratung.

Kaspar-Kindl-Weg 8 · 86929 Penzing E-Mail: makler@erwindeininger.com Telefon 08191 98 92 40

www.erwindeininger.com





NEUES AUS DEM WURZELPURZEL

angebote für das Team und Unterstützung in Form von Material kommen dabei vom "Eine Welt Netzwerk Bayern". Dieses verleiht und trägt das Projekt, das sich weiterhin unter anderem aus Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung sowie der Diözesen finanziert.

Die Auszeichnung würdigt die pädagogischen Ansätze wie Achtsamkeit, nachhaltiger Umgang mit der Natur sowie Vielfalt als Bereicherung des Zusammenlebens und Einbeziehung der Eltern. Wurzel Purzel vermittle seit vielen Jahren einen engen Naturbezug, auch durch ein eigenes Gemüsebeet, ist seit Jahren Kneipp-Kindergarten und beteiligt sich am Ökokids-Wettbewerb des LBV. Unter anderem diese Aspekte trugen dazu bei, dass die Auszeichnung schon nach einem

ersten Treffen im September verliehen werden konnte. "Der Kindergarten macht schon ganz viel, was eine Eine-Welt-Kita ausmacht", sagte Projektkoordinatorin Heide Hoffmann. Besonders beeindruckt habe sie das jüngste Projekt "Unsere Taktik – weniger Plastik". Das Vermeiden von Kunststoffverpackungen werde in der mitgebrachen Brotzeit ebenso gelebt wie in gemeinsamen Ernährungsprojekten. So bereiteten die Kinder Joghurt selbst zu und sparten dabei jede Menge Plastikbecher ein. "Wir können die Welt ein Stückchen besser machen", sagte Birgit Geier, "durch viele kleine Gesten, die zu einer großen Tat werden". "Wichtig ist der Blick über den Tellerrand", sagte Heide Hoffmann. 2022 plant der Kindergarten, das Thema Wasser in den Fokus zu rücken. Materialien des Eine

Welt Netzwerks Bayern sowie eine kürzlich gewonnene LEW-Entdeckerkiste sollen helfen, das Thema anschaulich und kindgerecht zu gestalten.

Zum Beginn des Kindergartenjahres im September siedelte Wurzel Purzel von Epfenhausen nach Penzing um. Dort werden derzeit Räume der Grundschule genutzt, die "Überkapazitäten bei den Räumen" habe, wie Bürgermeister Peter Hammer sagte. Die alte Schule im Ortsteil wird demnächst abgerissen und ab 2022 ein Vereineheim mit Kindergarten auf dem Areal neu gebaut (LT berichtete). Die "tolle Interimslösung", so Bürgermeister Hammer habe etwa zwei Jahre Bestand. "Es war noch nie so schwierig, eine Bauzeit vorherzusagen."

Ulrike Reschke

Drauben vom Walde da komm' ich her,

...und muss euch sagen im Wurzel Purzel weihnachtet es sehr!

Fast hätte der Nikolaus die Kinder des Kindergarten Wurzel Purzels nicht gefunden. Zum Glück hatte er eines seiner lieben Engel dabei, welches sich daran erinnerte, dass der Kindergarten im Sommer umgezogen war. Der





Nikolaus las den Kindern vor, was die Englein alles in seinem goldenen Buch über das Jahr aufgeschrieben haben. Viel Gutes konnte der Nikolaus berichten, aber auch ein bisschen schimpfen musste er.

Da alle Kinder versprachen, sich bis zum nächsten Jahr zu bessern und sorgsam miteinander umzugehen, gab es aus dem großen Jutesack noch eine kleine Überraschung für jedes Kind. Besonders gefreut hat sich der Nikolaus und sein Engel über die eingeübten Nikolauslieder, die mit Instrumenten musikalisch umrahmt waren. Er versprach im nächsten Jahr wiederzukommen und nachzusehen, ob alle Kinder sich an ihre Versprechungen gehalten haben.





Heizung-Haustechnik-Solar-Sanitär-Kundendienst-Reparatur

Meisterbetrieb * Stolzenbergstr.6 * 86929 Penzing * Tel: 08191/8719 * Fax: 80074 www.steber-penzing.de * steber-heizung-sanitaer@t-online.de